



Coulounieix le 20 juin 2020

Membres Réseau Fermes DEPHY Noix PERIGORD

Objet : Invitation Réseau Fermes DEPHY Noix PERIGORD visite essais Station Expérimentale de la Noix de CREYSSE

Madame, Monsieur,

Comme convenu, nous avons le plaisir de vous inviter à une Rencontre des membres du Réseau Fermes DEPHY Noix Périgord, des GIEE CUMA Virginie Saint Cyprien et GIEE Saint Georges pour la visite des essais en cours et des projets sur la Station Expérimentale de la Noix de CREYSSE :

**Mercredi 01 juillet 2020
de 09h à 16h
Station Expérimentale de la Noix
Pérical 46600 CREYSSE**

Reprise des rencontres du réseau DEPHY Noix Dordogne

Le 1^{er} juillet 2020 a enfin pu se dérouler une nouvelle rencontre du réseau DEPHY Noix attendue depuis longtemps par ces acteurs de la filière noix du Périgord. Engagés dans la réduction de l'usage de produits phytosanitaires, ils se rencontrent régulièrement depuis la création du réseau il y a trois ans. Les membres étaient tous ravis d'enfin se retrouver et de pouvoir échanger en face à face et non plus par réunion téléphonique comme cela avait été fait durant la période de confinement. Le réseau est piloté par Didier MERY, conseiller spécialisé en arboriculture à la Chambre d'Agriculture de la Dordogne. Il rassemble 12 producteurs implantés dans toute la Dordogne aux profils très divers mais réunis par la même motivation de participer à un projet collectif pour l'économie de l'usage des produits phytosanitaires. Ces rencontres ont lieu environ tous les deux mois. Elles rassemblent notamment producteurs, conseillers de coopératives et ingénieurs chargés d'expérimentation et permettent d'échanger sur des pratiques de conduites de vergers et d'amener des points de vue divers.

En France, le réseau FERME DEPHY comporte plus de 3000 exploitations agricoles et a pour but de promouvoir des systèmes économies en pesticides en menant des expérimentations et en construisant des systèmes de référence. Il s'inscrit dans le cadre du plan Ecophyto.

Cette fois, la rencontre s'est déroulée à la station expérimentale de la noix de Creysse à Pérical (46). Elle est essentielle à ce réseau puisqu'elle l'alimente par la mise en place d'essais axés autour de la problématique de réduction de l'usage de produits phytosanitaires. La présentation de Marie-Neige Hébrard et d'Eloïse Tranchand, les deux ingénierues chargée d'expérimentation de la station, a permis à toutes et à tous de mieux découvrir les récentes conclusions des essais menés.

Au programme : gestion de l'enherbement et lutte contre le carpocapse, la mouche du brou et la bactériose. Une belle occasion pour les membres du réseau d'échanger sur leurs pratiques et de prendre connaissance des résultats d'essais de la station. Après une présentation en salle très riche en informations, les participants ont été invités à se rendre sur les parcelles de la station pour observer les essais en place actuellement et comprendre comment ils sont réalisés. La journée s'est terminée par la visite de l'exploitation de Monsieur et Madame Philippe sur laquelle la station mène un essai de gestion de l'enherbement. Cela a permis par la même occasion à tous de découvrir les vergers de ce couple.

C'est finalement une belle journée qui a été organisée par ce groupe DEPHY et la prochaine réunion, prévue le 18 août, sera sans aucun doute toute aussi riche et animée.

Axelle Frantz Stagiaire Chambre d'Agriculture, Ecole Ingénieur Agrocampus Ouest

Crédit photos : Didier Méry, Chambre d'Agriculture de la Dordogne

